



**SA MAJESTÉ LE ROI MOHAMMED VI
QUE DIEU L'ASSISTE**



Discours de S.M le Roi Mohammed VI à l'occasion du dîner offert en Son honneur par le Président Bill Clinton

"Monsieur le Président, Madame First Lady,
Excellences, Mesdames et Messieurs,

La chaleur de votre accueil, à l'occasion de Ma première visite d'Etat dans votre grand pays, et les égards dont vous M'avez entouré ainsi que la délégation qui M'accompagne, Me touchent profondément. Comme J'ai également été sensible, Monsieur le Président, aux aimables paroles que vous venez de dire à Mon endroit et qui honorent Mon pays.

Cette rencontre est une heureuse occasion pour Moi de préciser que nos liens pérennes et solidaires ne restent pas confinés dans un passé nostalgique et que nos relations bilatérales sont en progrès constant, mais qu'il importe désormais d'anticiper haut et loin, afin d'acheminer notre coopération vers un partenariat stratégique de qualité, centré sur quatre objectifs globaux et interdépendants : assurer la sécurité, renforcer la démocratie, générer la prospérité et édifier la paix. Fier de son identité culturelle, produit d'une histoire millénaire, le Royaume du Maroc, jouissant d'une stabilité politique exceptionnelle et d'une longue tradition de modération et d'ouverture, est en train de prouver d'une manière exemplaire, qu'il peut être à la fois un Etat de droit, une démocratie pluraliste ouverte sur l'alternance, une économie libérale et compétitive faisant appel à l'esprit d'entreprise du secteur privé et aux investissements étrangers directs ainsi qu'une terre de tolérance où les citoyens cohabitent dans la dignité et la convivialité inter-éthnique et religieuse.

Monsieur le Président,

Sous le règne de Mon regretté père, feu Sa Majesté le Roi Hassan II, le Royaume du Maroc, respectueux de la légalité internationale et soucieux d'assumer ses responsabilités politiques, a toujours contribué, selon ses moyens et sa capacité d'influence, à favoriser la paix et la sécurité sur de nombreux théâtres d'opérations et dans différentes régions du monde.

A cet égard, la région du Moyen-Orient occupe une position stratégique des plus sensibles où les risques sécuritaires sont les plus grands, aggravés par les fanatismes religieux et les violences extrémistes générés par la rétrocession des territoires occupés, le retour des réfugiés et la protection des Lieux -Saints. A l'ensemble de ces menaces à la sécurité, s'ajoutent celles relatives à l'approvisionnement en eau et à la prolifération des armes de destruction massive.

Monsieur le Président,

Je suis le Premier à reconnaître votre engagement personnel en vue de l'apaisement de cette région troublée par mille ressentiments et où le processus de paix n'aurait pu démarrer et se poursuivre sans l'intervention patiente et déterminée des Etats-Unis d'Amérique, en particulier sous votre conduite clairvoyante.

Et si nous avons toutes les raisons aujourd'hui de nous féliciter du récent retrait israélien du Sud Liban, le Royaume du Maroc appelle de ses vœux les plus fervents à la reprise des négociations avec la Syrie en vue de la rétrocession du Golan occupé et la mise en œuvre loyale des engagements pris concernant les droits nationaux et territoriaux du peuple palestinien, qui constituent le nœud gordien du conflit israélo-arabe. Dans ce contexte, Israël, qui n'a aucune raison de craindre pour sa sécurité nationale, devrait, avec la garantie de ses partenaires, accepter que tous les peuples de la région puissent vivre et cohabiter en paix et dans la dignité sur la terre de leurs ancêtres communs.

En Ma qualité de Président du "Comité Al-Qods", responsabilité dont J'ai la charge au nom de l'Organisation de la conférence islamique, j'insisterai tout particulièrement sur le statut de cette ville Sainte pour les trois religions monothéistes afin que tous les croyants puissent communier dans les mêmes prières, le regard chargé d'espoir, vers Dieu unique.

C'est vers cet idéal d'amour et cette culture de concorde que penche Mon cœur, pour cette région chère à nous tous, où nous devons ensemble poursuivre sans relâche notre œuvre de fondateurs et de bâtisseurs de

la paix.

Monsieur le Président,

Solidaires de l'Afrique, ce berceau de l'humanité dont l'avenir démentira sûrement les souffrances actuelles, nous suivons avec intérêt les initiatives américaines visant à contribuer au redressement et au développement de ce continent sinistré. De même, nous espérons fortement la relance de l'Union du Maghreb arabe qui, pour nous, constitue une option stratégique irréversible, à même d'assurer la sécurité et la prospérité régionales, dans le respect de l'intégrité des territoires.

Monsieur le Président,

Sur l'ensemble de ces thèmes, Je suis disposé à joindre Mon énergie et Mes capacités aux vôtres, pour la réalisation des nobles objectifs que sont la liberté, la justice, la paix et la prospérité pour tous les peuples.

Mesdames et Messieurs,

Je vous invite à vous lever pour rendre hommage au Président des Etats-Unis d'Amérique et à Madame Clinton, pour souhaiter au gouvernement américain le succès dans la défense de la justice et de la légalité internationales et présenter au peuple américain nos meilleurs vœux de bonheur et de prospérité.